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鄧國威︰政府請人不問種族

香港文匯報訊（記者 翁麗娜）洪水橋新發展區
踏入最後階段公眾諮詢，有組織訪問逾200名天水
圍居民發現，近90%受訪者認為區內設施不足，擔
心未能應付新發展區帶來的21萬人口。有居於天水
圍的市民稱，區內普通科門籌不足，即使早上致電
預約看病，籌號已排到翌日，被逼帶生病的小朋友
看急症，輪候時間最少3小時，冀政府趁發展洪水
橋時，改善整個社區的配套。
特區政府正就洪水橋新發展區作最後階段的公眾

諮詢，新發展區預計容納21萬人，將興建6萬個住
宅單位及商業區，為元朗、天水圍及屯門居民提供
約15萬個就業機會。

逾六成指醫療泳池設施不足
天水圍社區發展陣線及關注綜援低收入聯盟等團

體，今年4月至6月共訪問200名天水圍居民。昨日
公布的調查結果發現，約60%受訪者認為區內的醫
療及游泳池設施不足；約65%認為區內需要公營街
市；約60%認為區內需要小販認可區；52%認為區
內需要工業或辦公室樓宇，反映天水圍社區在基建
及工作機會需要未被滿足。

盼發展與天水圍互惠互利
同時，也有近94%受訪者期望洪水橋新發展區能
填補天水圍的規劃不足的問題。調查研究員鄭翠紫
表示，政府將洪水橋新發展區的範圍與天水圍南部
的明渠連結，兩者存在互相連結、互惠互利的關

係，若新發展區發展得宜，能解決當區的發展困
局。
居於天悅邨的倪女士指，自己從前居於九龍區時

有區內找到工作，後來搬到天水圍變成跨區工作，
衡量薪金與支出得不到平衡，加上需照顧小朋友，
天水圍區內又很少就業機會，終辭去工作。天水圍
社區發展陣線發言人江健成則稱，新發展區就業職
位大部分需要高學歷，建議政府推動多元經濟發
展，如發展小型製造業工場，惠及基層市民。

天水圍居民冀增配套迎洪水橋發展

香港文匯報訊（記者 文森）獲特區政府委託研究退休保
障的港大學者周永新提出「全民老年金」改良計劃，建議由
政府獨力承擔開支，將現時的「生果金」變成3,000元「全民
老年金」，但領取年歲延遲至70歲，並與預期壽命掛鈎，料
56萬人受惠，首年推行政府將承擔60億元額外開支。

加碼至3,000元 70歲始領取
周永新近日提出的改良版退休保障方案，建議由政府一力
承擔開支，將「生果金」加碼成3,000元的「全民老年金」，
同樣不設入息審查，但領取年齡由65歲延遲至70歲。新方案
同時建議將領取年齡與預期人口壽命掛鈎，若預期壽命加3
歲，領取全民老年金的年齡限制亦提高3歲。
現時領取長者生活津貼及高齡津貼的70歲以上長者合共逾
51萬人，由於全民養老金的金額較高，周永新預計會額外吸
引約5萬名長者申請，估算共有約56萬人受惠。若現時落
實，首年推行政府將承擔60億元額外開支，往後隨人口老
化，開支將逐年遞升。
周永新昨日向傳媒表示，他自去年8月公佈研究報告後，
出席了逾30場座談會，確定無法說服僱主、僱員供款。他計
劃今月底向政府表述新方案，希望當局年底推出退休保障諮
詢文件時可以加入新方案。「爭取全民退休保障聯席」則
稱，新建議忽略了65歲至69歲年齡層，希望特區政府繼續研
究三方供款的可行性。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）將於本周四退休的
警司朱經緯被投訴指涉嫌在去年11月於旺角時以警
棍毆打途人。據悉，監警會於本月10日以12票比6
票通過朱毆打途人的投訴成立，惟當日未有投票的委
員馬恩國認為事件有疑點，要求周內重新開會討論事
件及再次投票。監警會主席郭琳廣昨日強調，若無新
的證據，監警會無須考慮重新討論。
據悉，監警會於本月10日已經就朱經緯被投訴涉
嫌在去年11月於旺角時以警棍毆打途人一事達成結
論，並以12票比6票通過朱毆打途人的投訴成立，
惟警方投訴警察課表明不接納有關結果，並要求監
警會將「毆打」成立改為毆打投訴「無法完全證明
屬實」，以及濫用職權「未經舉報但證明屬實」。
監警會秘書處指出，該會上周五收到投訴警察課的

回覆後，將相關文件轉交委員，並要求委員在本周三
前回覆是否有需要再討論事件。當日會議並無投票的
監警會成員馬恩國昨日表示，他前晚已向監警會提交
報告，要求周內重新開會討論事件及再次投票，因有
委員可能看漏部分細節。

馬恩國：朱為控秩序非用武
他續指，朱當時有理由做人流控制和驅散群眾，並

非惡意報仇使用武力，又強調此為合理疑點，故監警
會有重新審視的需要。

郭琳廣：有新證據才考慮重判
郭琳廣昨日接受電台訪問時表示，對於有傳言指該

會或對事件重新投票及作決定，他指「冇呢啲咁嘅

事」。他昨日傍晚收到投訴警察課的文件，故需時審
視，但強調自己暫未看過有關文件，也未知有否新資
料，要由他與其他委員再作斷判。但他強調，倘無新
證據就無須考慮作重新討論或推翻原本結論，至於會
否再次投票則暫無定案。
他強調，監警會僅裁決投訴指控成立與否，一直採

取刑事舉證標準，而警方懲處或紀律聆訊與否等並非
該會職權範圍的事，但他認為，有委員表示希望在朱
退休前完成處理，希望周內有最終決定。
監警會副主席陳健波昨日在另一電台節目中表示，

監警會冀本周四前遞交報告予特首梁振英，又認為即
使再開會討論有關個案，也不等於推翻早前的決定。
他指，若投訴警察課並無提出新證據，則暫看不到有
理由改變判決。

指朱經緯「毆人」存疑 監警會委員倡重議

《忽周》下月停刊 工會憤怒
《壹週》將「三合一」 兩刊至今遣散逾百人

香港傳媒界再發生大地震，繼早前《新報》停刊，
《成報》陷入清盤危機後，壹傳媒集團旗下《壹

週刊》宣佈裁員後，該集團的《忽然1周》昨日也爆
出將於下月上旬停刊，全部70名編採人員將被遣散。
據壹傳媒工會消息指，《忽然1周》將於8月7日出
版最後一期，同時結束印刷和網上業務，全體編採人
員將會被遣散。同月16日起，《壹週刊》會與《飲食
男女》和《Me！》兩本雜誌合併出版。據工會了解，
上周五起至今，《忽然1周》和《壹週刊》已有逾百
人被遣散。

員工嘆「竟比亞視早玩完」
《忽然1周》合併本行政總裁趙偉堅昨日證實，管

理層下午開會後，決定結束已創刊20年的《忽周》印
刷及網上業務，《忽周》全體70名編採人員將被遣
散。他對公司決定表示無奈，並指有同事得悉後嘆息
竟然會比亞視早結業。

CEO：廣告市場萎縮致虧蝕
他自稱，《忽周》廣告和銷量在行內「數一數

二」，前年盈利相當可觀，去年也有盈利，但自今年
開始虧蝕，主要涉及近年經濟環境令廣告市場萎縮，
但承認所謂公司因政治原因而遭抽廣告影響不算顯

著。
據悉，《忽周》遣散員工補償方案將與《壹週刊》

早前的自願離職計劃相同，即年資5年以內員工，可
獲額外1個月工資賠償；年資5年至10年內的員工，
則獲額外兩個月工資賠償；至於年資10年或以上者，
就可獲發3個月額外工資。

指結束理由要「問老闆」
趙偉堅稱，員工為轉型付出很多努力，身兼印刷和

網上新聞兩職，他感激同事的努力和工作熱誠，個人
而言雖感「欷歔」仍要接受現實，希望同事可盡快另
謀出路。至於最關鍵的問題，就是結束《忽周》的理
由，趙偉堅稱「要問老闆」。壹傳媒平面媒體總裁葉
一堅則稱沒有補充。
對於《忽然1周》突然宣佈停刊，壹傳媒工會稱，

為配合集團發展，全體員工過去幾年與管理層並肩作
戰，但最終仍被遣散，不少受影響員工更只能從傳媒
得悉公司異動，對此表示非常憤怒。
工會又指，對管理層決定感到極度痛心，今日將再

與管理層會面，並提出數項訴求，包括正式向全體同
事清楚闡述清晰發展路向、按照年資向員工發出額外
補償金、在計算長期服務金及遣散費時勿與強積金對
沖，以及如有合適職務，集團應優先聘用被裁員工。

香港文匯報訊（記者 文森）成報傳媒集團臨時清
盤人畢馬威會計師事務所代表昨日下午與《成報》員
工開會。臨時清盤人黃詠詩會後表示，有「白武士」
對成報傳媒集團有興趣，又強調沒有凍結《成報》戶
口，惟目前仍未收到《成報》主席谷卓恒早前聲稱會
注資的500萬元。有《成報》員工會後表示，畢馬威
代表只着員工等待，會議後員工人心惶惶，感受不到
畢馬威會協助員工的意向。

員工質疑畢馬威「毀了《成報》」
由高院委任的臨時清盤人黃詠詩及杜艾迪昨日下午

到觀塘成報傳媒的寫字樓與《成報》員工開會，有員

工在牆上貼標語，質疑畢馬威「毀了《成報》」。
黃詠詩在會後強調，《成報》的銀行戶口沒有被凍

結，只要谷卓恒向戶口注資，可支付薪金及照常印刷，
但至今仍無收到款項。她又透露，有「白武士」對成報
傳媒集團感興趣，谷卓恒也於周五晚上表示有興趣。
有《成報》員工在會後表示，員工目前人心惶惶，

全因感受不到畢馬威會協助員工的意向。該員工又
指，畢馬威在會上向員工表示會盡快提供協助，惟被
員工追問會否有下一步行動時卻避而不談。
該員工續說，早前盛傳會有「白武士」向《成報》

注資500萬元，但畢馬威一方卻未有交代是否已接獲
該筆款項，即使已接獲，也隨時要留待8月後才可周

轉，因為「法庭8月放暑假」。
據悉，《成報》員工每月支薪均沒有一個準確日

期，通常是「每月首7個工作天內」支薪，而強積金
亦是「本月供上月款項」，公司從沒有向員工交代其
強積金狀況，除非員工自行向強積金公司查詢。該員
工表示，距離下次支薪尚有半個月時間，若屆時未獲
發薪，不排除另謀出路。
《成報》自上周五起沒有印刷報紙，只在網站更新

報道。網頁昨日刊登聲明，指責畢馬威拖累成報被迫
休刊，《成報》好像在死亡邊緣徘徊，員工就如瀕臨
失救的病人「求生不得，求死不能」，並質疑畢馬威
的動機。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）香港勞動市場持續
穩定，統計處昨日公佈，今年4月至6月的本港最新失
業率連續三個季度維持3.2%的低位，就業不足率也維
持對上一個季度的1.4%水平。勞工及福利局局長張建
宗表示，隨着應屆畢業生和離校人士在暑假期間投入
勞工市場，勞工供應在短期內料會增加，特區政府會
推出不同計劃促進青年人就業。
統計處昨日公佈，香港今年4月至6月的本港最新失
業率為3.2%，就業不足率為1.4%。總就業人數由對上
一個季度增加約1.15萬人至379.16萬人；失業人數增
加約2,200人；就業不足人數增加約2,700人。失業率
上升主要見於資訊及通訊業，下跌則主要見於建造
業。就業不足率的上升主要見於建造業，下跌則主要
見於貨倉及運輸輔助活動業。
張建宗昨日指出，與消費相關行業的就業及收入前景

將繼續取決於訪港旅遊業的表現，「我們會繼續密切留
意有關發展，特別是相關行業基層僱員的就業情況。」

香港文匯報訊（記者 郭兆東）立法會公務員及資助機構
員工事務委員會昨日舉行會議，討論有關政府聘用少數族裔
人士為公務員情況。公務員事務局局長鄧國威指出，政府請
人不問種族，只考慮申請人能力、表現及品格。當局又指，
個別公務員職系管方在訂定語文能力要求時，可降低語文要
求，如政府飛行服務隊及衛生署牙科醫生職系，但必須確保
要求能達致良好工作表現。此外，部門會在合適情況下，僱
用非華裔人士以應付特定運作需要。
當局提交文件又提到，考慮到維持有效溝通重要性，特區

政府有需要在不同職系聘用條件中，訂明適當中英文語文能
力要求。在訂定公務員入職條件語文能力要求時，首要考慮
為工作性質及運作需要。據現行指引，個別公務員職系管方
在訂定語文能力要求時，可降低相關要求，但必須確保有關
要求與工作相關，並與達致良好工作表現要求相稱。
文件指，部門會在合適情況下，僱用非華裔人士以應付特

定運作需要，有部門就以非公務員合約條款聘用非華裔人
士，如警務處、民政事務總及社署等。此外，懲教署亦指每
年均分別舉辦「懲教主任」及「二級懲教助理」職位的招聘
活動，2010年4月至2015年3月期間，共接獲147份由非華
裔人士提交的申請，當中9名少數族裔人士獲聘為懲教主任
或二級懲教助理。

香港文匯報訊（記者 文森）今年財政預算案豪氣「出三
糧」惠及有需要者，額外發放兩個月津貼予領取綜援、高齡
津貼（生果金）、長者生活津貼和傷殘津貼者。社會福利署
昨日宣佈，有關款項將於本周五發出。
立法會財務委員會於上月26日通過55.43億元撥款實施，

社署隨即展開所需準備工作，包括調整其電腦系統，有關的
額外津貼或援助金將於本周五存入約120萬名受惠人的銀行
戶口。總受助金額最多的群組為綜援戶，涉及約24億元、39
萬人受惠；其次為44萬名領取長生津的長者，涉約21億元；
生果金和傷殘津貼各佔約5億元。

失業率連續3季度維持3.2%

倡改良版「全民老年金」
周永新料惠56萬人

55億津貼惠120萬人 周五發放

◀《忽然 1
周》（左）和
《壹週刊》上
周五至今遣
散逾百人。
資料圖片

■組織指洪水橋新發展區與天水圍存在互惠互利的
關係，若新發展區發展得宜，能解決當區的發展困
局。 翁麗娜 攝

畢馬威︰未收到《成報》主席注資

香港文匯報訊（記者 文森）壹傳媒旗下《忽然1周》昨日忽然宣佈將於下月7日出版最

後一期，同時結束印刷和網上業務，並遣散全體70名編採人員。同月16日起，《壹週

刊》A書及B書將與《飲食男女》和《Me！》兩本雜誌合併出版。《忽然1周》行政總裁

趙偉堅昨日稱，對公司決定感到無奈，但今年開始虧蝕，主要涉廣告市場萎縮，而員工補

償方案與《壹週刊》自願離職計劃相同。壹傳媒工會對此表示非常憤怒，又指公司上周五

起已共遣散逾百人，今日會再與管理層會面並提出訴求。

■■本季失業率下跌主要見於建造業本季失業率下跌主要見於建造業。。 資料圖片資料圖片

▼壹傳媒印
刷部員工。
資料圖片


